



**¡Un sendero tradicional de Sierra Espuña!
¡Terminamos a medio día!**

¡Actividad gratuita y abierta a no socios!

El agua en Sierra Espuña I: El Reventón y el Barranco de Enmedio

El Purgatorio, el Reventón, Casa de Don Blas, la Carrasca, Collado Pilón, Senda de la Umbría, El Purgatorio

Domingo 13, 8,30 hora mañana,

Nada mejor para comenzar el conocimiento del agua en Sierra Espuña, que visitar el Reventón y el Barranco de Enmedio, en donde encontramos uno de los nacimientos permanente más importantes: La Carrasca. Que durante más de dos siglo ha proporcionado agua a las localidades de Aledo y Totana



Fotos: Corresponden a los lugares por donde transita la excursión

Salida: A las 8,30 de la mañana. Puerta del Archivo Regional de Murcia,(en la parte posterior del Pabellón de Deportes Príncipe de Asturias), en el lado de la Avenida de los Pinos (junto a la gasolinera), donde el personal puede reagrupar coches, o bien dirigirse al encuentro del guía, donde

también se pueden reagrupar los coches. El guía espera a las 9 en la salida 620 de la autovía Murcia-Lorca, en la gasolinera Olimpia..



Acceso: Autovía de Lorca, en la salida 620 (lugar de reagrupamiento). De allí partiremos hacia Espuña, en el Santuario de la Santa, acortaremos por el camino de las Monjas, continuamos por la carretera de la Zarzadilla de Totana, y en Santa Leocadia, dejamos esta, para adentrarnos hacia El Purgatorio, donde intentaremos dejar los coches. En casos de ser muy numerosa la excursión, dejaremos al personal, volviendo con los coches para aparcarlos en Santa Leocadia y subir con los conductores en el menor número posible de vehículos. Para despistes y extravíos tomar nota del teléfono de **Antonio Martínez Cano (699 07 44 41)** técnico de senderos FMRM, que es el guía de esta fantástica excursión.

Duración: *Unas cuatro horas, para unos 12 km*

Desnivel: *400 m acumulados*

Dificultad: *Baja para un senderista acostumbrado, media para iniciación*

Recomendaciones: *Ropa cómoda apropiada al tiempo, mochila con chubasquero, agua y algo para picar (fruta, frutos secos, etc.); botas o zapatillas de montaña. Bastones para caminar. Llevar algo para "picar a media mañana"*

Comida: Terminamos antes del medio día, no hay previsto comida de grupo, pero hay varias posibilidades: Rincón del Grillo, Hermanos Mando-la, Las Alquerías, o simplemente volver a Murcia.

De interés: El Reventón y su funcionamiento, el nacimiento de La Carrasca, las vista del Morrón de Espuña o de Totana, las sendas tradicionales de la Sierra...

Breve descripción del recorrido: Partimos del Caserío del Purgatorio por el camino forestal del barranco de Enmedio, al llegar al barranco nos adentramos en él, para localizar el Reventón, volvemos al camino para subir hasta la Casa de Don Blas, donde una preciosa senda nos llevara hasta La Carrasca, donde recuperaremos fuerzas. La vuelta la realizaremos por la pista del Collado Pilón y la senda de la Umbría.



Un día de sendero, una semana de salud

La Agrupación de Senderistas y Montañeros programa **paseos senderistas** (muy fáciles, incluso para niños o personas de edad avanzada), **excursiones senderistas** y **montañeras** (para personas con algo de experiencia y forma física) y de **alta montaña** (para montañeros con experiencia y buena forma física) todas las semanas. También hacemos **escalada** y **carreras por montaña**, entre otras actividades por la naturaleza. Salvo las excursiones de escalada y montaña (reservadas a federados), las demás están abiertas a cualquier persona que ame la naturaleza, la montaña y el senderismo, previa invitación si no es socio.

Cada año nuestro programa de excursiones tiene un lema, un eje central bajo el que se desarrollan. Anteriores programa han tenido como lemas: *El Agua, El Bosque Mediterráneo, Senderos con Historia y Encanto, El Río Segura, Las Cuatro Estaciones, Senderos Mágicos-Montañas Sagradas, Árboles y Arboledas singulares o Afluentes y Embalses de la Cuenca del Segura, Monumentos Naturales o Lo Mejor de lo Mejor*, que hemos realizado durante 2011, coincidiendo con nuestro décimo aniversario.

Para 2012 nuestro lema fue: **FORTALEZAS Y SANTUARIOS**. Recorridos cargados de magia y leyenda por los santuarios naturales y religiosos que ofrece nuestro entorno excursionista, por las fortalezas humanas o naturales que se levantan en los caminos del valle o la montaña.

Para 2013 nuestro lema es: **EL AGUA EN LA NATURALEZA**. Recorridos por la naturaleza que tienen como eje el vital elemento en todas sus formas (agua, nieve, vapor, hielo) y sus actuaciones en la naturaleza (ríos, mares, barrancos, bosques), como elemento delimitador y fijador del paisaje, así como los usos y aprovechamientos humanos (regadíos, fuentes, molinos, etc.).

Y para 2014 nuestro lema será: **Nuestros Bosques.**



Si quieres conocer nuestros programas, asociarte o una invitación para participar en alguna de nuestras excursiones envía dirección de correo electrónico y teléfono de contacto a:

asmregiondemurcia@asmregiondemurcia.org

o visita nuestra página web:

<http://www.asmregiondemurcia.es>

